

gestellt, und die Parteierziehung wird stärker an Hand der Parteibeschlüsse und der Aufgaben des Volkswirtschaftsplans durchgeführt. Dadurch ist das politische Niveau der Parteimitglieder gestiegen. Hunderttausende Parteimitglieder helfen die führende Rolle der Partei in der Produktion zu verwirklichen und stehen jetzt in den Betrieben der Industrie und Landwirtschaft beispielhaft an der Spitze des Kampfes zur allseitigen Festigung der Arbeiter-und-Bauern-Macht. Auch in den Wohngebieten haben die Parteimitglieder ihre Aktivität erhöht, und es gibt gute Ansätze in der Entwicklung eines geistigen und kulturellen Lebens. Die Parteimitglieder sind prinzipienfester, imversöhnlicher gegenüber dem Gegner und feinfühler in der Arbeit mit den Menschen geworden.

Nach dem V. Parteitag hat die Partei ihre soziale Zusammensetzung durch die Gewinnung von Arbeiteraktivisten und Genossenschaftsbauern weiter verbessert.

Das Zentralkomitee führte einen konsequenten Kampf gegen alle Abweichungen von der Generallinie der Partei und gegen Verletzungen des Parteistatus.

ImVorwärtsschreiten hat unsere Partei überholte Methoden beseitigt und stets die Volksmassen auf das Neue und Fortschrittliche orientiert. Angesichts der aggressiven Politik des westdeutschen Militarismus und Imperialismus und der Tatsache, daß die Scheidelinie zwischen Sozialismus und Kapitalismus mitten durch Deutschland geht, kämpfte und kämpft unsere Partei unter besonderen Bedingungen. Durch ihre prinzipiell richtige Politik im Interesse der Arbeiterklasse und der Volksmassen, durch die Breite und Festigkeit ihrer Massenbeziehungen und durch ihre konsequente ideologische Arbeit konnte die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands auf allen Gebieten Erfolge erreichen. Dem Feind, der verzweifelte Angriffe startete, um die Partei zu schwächen, die Arbeiter-und-Bauern-Macht zu erpressen und unseren wirtschaftlichen Aufbau zu stören, wurde keinerlei Spielraum gegeben. Er ist an der Einheit und Geschlossenheit unserer Partei, an ihrer Autorität unter den Volksmassen und der Stabilität unserer Arbeiter-und-Bauern-Macht gescheitert.

1. Das ideologische Wachstum und die Festigung der Einheit und Geschlossenheit der Partei

Geleitet vom Prinzip des proletarischen Internationalismus und im Geiste der Beschlüsse der kommunistischen und Arbeiterparteien hat die